

**OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS**

	"Valiente mujer capturó a malos"
	"Analizan reapertura de gasolinera UAEH"
	"Olvera pide solución a conflicto universitario"
	"Vuelca autobús con 40 policías federales"
	"Instruye Olvera atender a UAEH"
	"Victoria Celeste para nuevo aeropuerto, regulan documentación"
	"No circula"
	"Instruye Olvera revisar reapertura de gasolinera"
	"Nunca más actos porriles de la UAEH"
	"Analfabetismo pega a 640 municipios"
	"Vive Texas "boom" por éxodo norteco"

**INSTITUCIONAL**

**Crónica-Resoluciones del TEEH confirman el profesionalismo del IEEH: D. Jiménez:** Por unanimidad de votos el pleno del Consejo del Instituto Estatal Electoral (IEEH) avaló la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) correspondiente a las impugnaciones interpuestas en siete municipios para revertir los resultados electorales del tres de julio. Durante la primera sesión ordinaria del mes, los integrantes del pleno aprobaron los resolutive correspondientes a Lolotla, Agua Blanca, Tezontepec de Aldama, San Bartolo Tutotepec, Pacula, San Salvador, Tlanalapa y Molango, por lo que la voluntad democrática asentada en las urnas no tuvo modificación alguna, sostuvieron. Pese a que la determinación de los magistrados del TEEH pretendió causar controversia en el seno del órgano electoral, los representantes partidistas no realizaron manifestación alguna en torno al reciente fallo del Tribunal. El presidente consejero, Daniel Rolando Jiménez Rojo, subrayó la participación del organismo que encabeza, así como la determinación del TEEH, al aseverar que siempre actuaron de forma imparcial y en favor de la vida democrática en la entidad para ganar la confianza de la sociedad. Dijo que como siempre, Hidalgo da muestras al realizar ejercicios electorales de altura, por lo que las ratificaciones de los triunfos en cada uno de los municipios, es prueba de la calidad de trabajo que hizo el IEEH durante el proceso de renovación de ayuntamientos. Jiménez Rojo sentenció que una vez dadas a conocer la totalidad de las impugnaciones que fueron interpuestas por partidos y coaliciones, habrá que esperar si alguna de las instituciones partidistas determina recurrir a la última instancia, la de la sala regional de Toluca, para intentar modificar el resultado de la elección en alguno de los municipios. Durante la misma sesión, los consejeros del IEEH calificaron como improcedentes los dictámenes relativos a 11 procedimientos sancionadores electorales interpuestos por la coalición *Hidalgo nos une*, en contra de la coalición *Juntos por Hidalgo*, del gobierno estatal y del ayuntamiento de Pachuca, por supuestos actos anticipados de campaña. **(Milton Cortes, página 04)**

**Plaza Juárez-IEE Confía en que tribunal continúe ratificando cómputos electorales:** Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente del IEE, manifestó su confianza en que el TEEH continúe ratificando lo que en su momento se informó en el pleno de este instituto respecto a las actas del cómputo municipal de la elección del pasado 03 de julio. Lo anterior debido a que el TEEH, en sus últimas sesiones, ha ratificado la mayoría de sus resultados consignados en el acta de cómputo municipal, la entrega de constancia de mayoría y la declaración de validez de la elección de ayuntamientos

correspondientes a 24 municipios que hasta el momento se han dictaminado. A pesar de que faltan por resolver alguno de los municipios más importantes, debido al peso político y al número de habitantes que tienen, Jiménez Rojo afirmó que para este instituto no hay un municipio más importante que otro "todos son iguales y como tales los tratamos". En otros temas Daniel Jiménez recordó que su periodo frente al Consejo General del IEE concluye el 28 de noviembre de 2012. Señaló que aunque cambia de consejeros, no pasa lo mismo con la estructura jurídico administrativa del Instituto por lo que el trabajo sigue al día. Preciso que este cambio le corresponde a los partidos políticos y en su momento al Congreso del Estado de Hidalgo. **(Natalia López Pazarán, página 03)**

**El Independiente-Espera Daniel Jiménez Rojo que Tribunal ratifique decisión del IEEH:** El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo Daniel Jiménez Rojo espera que las impugnaciones de los municipios de Ixmiquilpán, Mineral de la Reforma y Tulancingo, que resolverá el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, ratifiquen la decisión del IEEH. "Espero que sigan igual, pero sin duda para el Instituto Estatal Electoral no hay municipio más importante que otro, y como tal así los tratarnos." Agregó que espera que el Tribunal ratifique las decisiones del órgano electoral; sin embargo, si se dan otras medidas las acatarán. Por otra parte, aseguró que no hubo ninguna sanción a algún partido político por no retirar su propaganda política en tiempo y forma de las calles, como se tiene contemplada en la ley electoral. Añadió que para que haya una sanción esto lo debe reportar el municipio afectado, y no se ha dado ninguna acción al respecto. "Si hubiera alguna observación se le retiraría una multa de su prerrogativa, pero no se ha dado ninguna observación." Durante la primera sesión ordinaria del mes de agosto del Consejo General del IEEH, se informó sobre las sentencias pronunciadas por los órganos jurisdiccionales y se dio lectura y aprobación de los dictámenes relativos a procedimientos administrativos sancionadores electorales, en los que todo lo impugnado por la coalición "Hidalgo nos une" sobre la propaganda de la coalición del PRI-PVEM-Panal que consideraba como violatoria de la ley, fue desechada. Por último, el presidente consejero aseguró que el IEEH se encuentra trabajando en tiempo y forma, ya que no hay retrasos, y de ser necesario está listo para El consejero presidente del órgano electoral también aseguró que no habrá sanciones a partidos por no quitar que se pudiera dar un cambio y no habría problema. **(Miguel Ángel Carrasco, página 04)**

**Milenio-IEEH está satisfecho con la validación de 13 elecciones:** El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Rolando Daniel Jiménez Rojo, mostró su satisfacción por la ratificación de los resultados de la elección de presidentes municipales del pasado tres de julio, emitida hasta el momento por el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH). De acuerdo con el encargado de órgano electoral del estado, esta confirmación de resultados se debe al trabajo del instituto en la organización de los comicios y consideró que, desde su creación, se ha caracterizado por tener un alto nivel en cuanto a la confirmación de resultados. "Yo creo que seguimos trabajando con la categoría que siempre ha mostrado el instituto desde que se creó y vamos a seguir con esta misma dinámica del instituto, desde que se creó las elecciones extraordinarias han sido mínimas, y bueno, yo creo que a comparación de otros estados vamos muy bien", dijo. Jiménez Rojo previó que el TEEH seguirá con esta tendencia y que es muy posible que todos resultados que fueron impugnados sean confirmados. "Yo espero que sigan las ratificaciones, para nosotros todos los municipios son importantes, para el instituto no hay un municipio más importante que otro, todos son iguales y los tratamos por igual aquí en el instituto, los partidos tienen la oportunidad de ir al Tribunal Federal Electoral, claro, pero hay confianza en que se ratifiquen los resultados", refirió. El viernes pasado, el TEEH ratificó 13 triunfos, que se suman a los 10 confirmados desde la semana pasada. De los 14 juicios de inconformidad que los magistrados resolvieron ayer por la tarde, nueve fueron interpuestos por el partido tricolor, y los demás por los partidos Nueva Alianza, Acción Nacional y de la Revolución Democrática. Quedó pendiente para la próxima sesión el municipio de Picaflora. Hasta el momento se han ratificado los resultados en Juárez Hidalgo, San Bartolo Tutotepec, Agua Blanca, Lolotla, Tezontepec de Aldama, Molango, Nopala de Villagrán, Pacula, San Salvador, Tlanalapa, Villa de Tezontepec, Almoloya, Tlaxcoapan, Acaxochitlán, Metepec, Chapulhuacán, Meztlán, La Misión, Tianguistengo, Zapotlán de Juárez, Huichapan, Atotonilco de Tula, Ajacuba y Mixquiahuala de Juárez. Hasta ahora todas las impugnaciones de las elecciones del pasado 3 de julio fueron presentadas por partidos y coaliciones. **Claves-Fecha límite:** El Tribunal Electoral tiene hasta el 20 de agosto para determinar si procede o no alguna impugnación pendiente, por lo que será en sesiones posteriores cuando se den a conocer los demás resultados. La sesión del viernes fue la primera que el Tribunal Electoral que se transmite en vivo vía internet, con los cuatro magistrados del TEEH, junto al presidente del organismo electoral, Nicolás Habib. Entre las impugnaciones más relevantes está la de Mineral de la Reforma donde la diferencia de votos es de menos de 50, por lo que se generó una gran controversia entre los candidatos de ambas coaliciones participantes. **(Gustavo Godínez, página 11)**

**Milenio-Instituto Electoral ofrece un informe sobre sentencias de elecciones municipales:** El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) ofreció un informe sobre las sentencias de los órganos electorales. En la sesión de ayer, los consejeros ofrecieron un reporte sobre la ratificación de las elecciones municipales que emitió el Tribunal Estatal Electoral

de Hidalgo (TEEH). Villa de Tezontepec, Almoloya, Tlaxcoapan, Acaxochitlán, Metepec, Chapulhuacan, Meztitlán, La Misión, Tianguistengo, Zapotlán de Juárez, Huichapan, Atotonilco de Tula, Ajacuba y Mixquiahuala de Juárez fueron los municipios confirmados en el informe. En Villa de Tezontepec el juicio promovido por el PRI y la alianza Poder con Rumbo (PT-Convergencia) se declaró inoperante y ratificó el triunfo de Amalia Valencia Lucio del Partido Nueva Alianza. Para el juicio de inconformidad en Almoloya, también interpuesto del PRI, se declaró infundado y se resolvió a favor de la victoria de Gerardo López Ramírez, alcalde electo del PRD. En Tlaxcoapan, el juicio de la coalición Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde Ecologista) fue echado abajo por ser infundado y ratificaron el triunfo de Miguel López Hernández del PT. El PRI también impugnó la elección en Acaxochitlán, sin embargo el TEEH resolvió a favor de la coalición Hidalgo Nos Une y su edil electo, Erick Sosa Campos. En Metepec, la situación fue la misma, pues se ratificó el triunfo, impugnado por el PRI, de Marcelino Carvajal Oliver del Panal. En Chapulhuacan, la coalición Hidalgo nos Une interpuso la inconformidad por supuestos errores en casillas, pero ratificaron el triunfo del PRI. **(Gustavo Godínez, página 11)**

**Síntesis-Confía IEE que TEEH ratificará los resultados:** La confirmación de los resultados de las elecciones municipales del pasado 3 de julio por parte de los órganos jurisdiccionales, habla de que el Instituto Estatal Electoral ha realizado bien su trabajo, aseguró el presidente consejero del organismo Daniel Rolando Jiménez Rojo. Luego de celebrada la primera sesión ordinaria del mes de agosto en la que se presentó un informe de las sentencias pronunciadas por los órganos jurisdiccionales y de dar lectura y aprobar los dictámenes relativos a los procedimientos administrativos sancionadores, el funcionario electoral destacó la importancia para el organismo a su cargo, el que se ratifiquen los resultados. "Eso representa que seguimos trabajando con la misma calidad desde que el instituto se creó y vamos a seguir dentro de esa misma dinámica, lo afortunado es que en la historia del Instituto en las elecciones extraordinarias han sido mínimas, y en comparación con otros estados creo que vamos muy bien". Cabe señalar que en los trabajos de la primera sesión ordinaria del mes, el primer punto de importancia fue el relativo al resultado de las primeras diez sentencias por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado, respecto a las impugnaciones de partidos y coaliciones en los municipios de Juárez Hidalgo, San Bartolo Tutotepec, Agua Blanca, Lolotla, Nopala, Pacula, San Salvador, Molango, Tlanalapa y Tezontepec de Aldama, donde no hubo cambios. De igual manera se dio lectura y se aprobaron los dictámenes relativos a un total de 14 procedimientos administrativos sancionadores presentados por la alianza Hidalgo Nos Une entre el PAN y PRD, contra diversos actos ilegales durante la campaña del abanderado de la alianza Juntos por Hidalgo, entre el PRI, PVEM y Panal Eleazar García Sánchez. Se informó de la resolución por parte, de TEEH de tres casos más contra resoluciones de ese organismo, dos de ellos juicios de Protección de los Derechos Político electorales entre ellos el de Epifanio Delgadillo Arellano, quien presentó su inconformidad respecto a su candidatura como tercer regidor en Santiago Tulantepec, promovida por el PVEM, por lo cual se le concedió la razón al quejoso. **(Jaime Arenalde, página 03)**

## PARTIDOS POLÍTICOS

**Crónica-Ex candidato del PRD agrede a funcionarios de gobernación:** El director de área de gobernaciones Jorge Aldana Camargo junto con uno de sus colaboradores, fueron agredidos por el ex candidato del PRD y ex secretario municipal de Chilcuautla, Valente Martínez Mayor, esto durante los trabajos que se desarrollan en la carretera Progreso – Tephé a la altura de la comunidad de Xothi. Ayer por la mañana, los trabajadores de la obra antes mencionada, se disponían a continuar con sus labores, sin embargo, la señora Martha Martín Mayor se opuso a que continuarán las labores al señalar que las autoridades gubernamentales no habían cumplido con algunos convenios. Jorge Aldana Camargo, intentó dialogar con la afectada a fin de que se retirara de lugar y permitiera laborar a la maquinaria, pues en algunos cuantos días, los convenios se estarían cumpliendo. Algunos de los testigos, entre ellos, regidores del ayuntamiento, sostuvieron que mientras se sostenían los diálogos, al lugar arribó Valente junto con su hermano Roberto Martínez Mayor, quienes se acercaron a las autoridades de gobernación. Con la presencia del ex candidato, los diálogos subieron de tono hasta que perdió el control y arremetió contra Jorge Aldana a quien amago y empujó. Durante estas acciones, uno de los colaboradores de Aldana Camargo tomó algunas fotografías con su celular, lo que provocó que el señor Valente también arremetiera contra el funcionario, además de golpearlo le fue despojado de un celular **(Hugo Cardón, página 04)**

**Criterio-Llama Porras a la civilidad:** A pesar de la serie de declaraciones y la lucha mediática entre los presidenciables perredistas, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y Marcelo Ebrard; el líder del PRD en Hidalgo, Pedro Porras Pérez, confió que al final saldrá el mejor posicionado y sin fracturas que vulneren el partido. Por eso hizo un llamado a los dos aspirantes para que haya respeto, ya que hoy a millones de mexicanos "no les interesan las descalificaciones y, al contrario, esto los desanima y por eso no salen a votar", señaló Porras Pérez. Aunque en el momento que se decida, el, o los procedimientos para elegir al candidato perredista y si hay o no alianza con otros

partidos, el político hidalguense ya no estará al frente del sol azteca, dijo que es importante que no se debilite desde ahora al partido, ya que eso les ha restado confianza de los votantes. "Son dos cuadros importantes dentro del instituto político y de la vida política de México, espero que sean capaces de resolver la candidatura de una manera en la cual no se afecte la aspiración de millones de mexicanos que hoy desean un gobierno que responda a las expectativas y necesidades", afirmó. Respecto a la reunión del Consejo Nacional de su partido, al cual asistirá, dijo que entre los puntos a tratar destacan algunas reformas a los estatutos del PRD y la estrategia electoral. No obstante, será hasta octubre cuando se saque la convocatoria interna para los militantes que aspiren a encabezar la fórmula política para la Presidencia de México en 2012. **(Antonio Alcaraz, página 07)**

**Criterio-Sondeo web no es factor, aseguró Trejo:** El sondeo realizado y publicado en una página de internet, donde posicionan a panistas hidalguenses para cargos federales, son tendencias que están muy lejos de ser algo determinante, aseguró Gonzalo Trejo Amador, quien hace más de un mes dejó la presidencia del partido para cumplir con un requisito para aspirar a una diputación federal en 2012. Estas encuestas fueron difundidas a través de la página de internet [www.eligepan2012.com](http://www.eligepan2012.com), trabajo que fue desconocido por las dirigencias estatal y nacional del PAN. El resultado posicionó a su ex homólogo municipal, Juan Carlos Robles Acosta, quien desplazó a Trejo Amador al obtener 178 contra 104 votos, respectivamente. "Pues nos fue muy bien (en la encuesta), me enteré apenas hace poco que estaban publicándose estas tendencias. La verdad es que no está nada mal que haya obtenido 100 votos de personas que me propusieron. No sé quién me subió, pero se lo agradezco", señaló el ex dirigente. Sin embargo, dijo, esa tendencia está muy lejos para ser algo determinante. Incluso, "hay veces que las encuestas formales cambian los panoramas de un día para otro, entonces de aquí a un año obviamente la cosa va a ser muy distinta". En caso de que Robles Acosta decida participar por la diputación federal del distrito VI Pachuca. Mineral de la Reforma, "va a ser muy interesante competir con él, también hemos conocido en diferentes facetas", dijo. Por último, estimó que este proceso se realizaría a principios de 2012. **(Antonio Alcaraz, página 07)**

**Sol de Hidalgo-PRD no suelta a Chema Lozano:** Al presidente municipal de Zimapán, José María Lozano, que llegó bajo las siglas del PRD, la dirigencia nacional de ese partido no le ha aceptado su renuncia a la militancia. Fue solicitada el dos de mayo con "carácter de irrevocable". Así, mientras José María Lozano, "Chema" como le llaman, a título personal ya no es perredista, entre los simpatizantes y militantes del instituto político hay una "confusión" y por eso votaron por quien fue el candidato a alcalde, Arturo Williams Trejo, pero perdió frente al priista Carlos Ortiz. Creyeron los ciudadanos que en el PRD habría continuidad a los trabajos del actual gobierno, pero el aspirante del Sol Azteca fue declarado "enemigo" del Ayuntamiento, y en el caso del entrevistado, se inclinó a favor de su cuñado, , abanderado por el PVEM, también derrotado. El propio "Chema" explicó su versión de lo sucedido en la contienda por la renovación del gobierno que preside. "Poco antes de las elecciones decidí renunciar al PRD, a la fecha Jesús Zambrano (líder nacional) dice que la tiene en la 'congeladora' y que no la acepta. "Considero que eso influyó bastante para que el partido no llegara a ocupar de nuevo la alcaldía, sin embargo, nosotros seguimos trabajando fuerte. "Hubo una confusión entre la ciudadanía, creyeron que seguíamos al frente del Sol Azteca, que logramos posicionar en año y medio, pues votó a su favor. Ahora que sabe la gente cómo estuvieron las cosas, me refrendaron su compromiso y amistad con un servidor. "Nos quedan seis meses en el Ayuntamiento; estamos estructurando todo para que en los siguientes años trabajemos fuertemente desde la sociedad, organizados y apoyemos a las comunidades y su gente". UNA VIEJA AMISTAD QUE... En el municipio fue conocido que "Chema" y Williams Trejo eran rivales, después de ser amigos y compartir lucha social contra el confinamiento de desechos industriales con el movimiento y asociación Todos somos Zimapán. El alcalde se opuso a la candidatura de su también ex secretario general municipal, ingrediente importante que influyó para que renunciara a la militancia perredista "porque es una persona (Trejo) que no es congruente en decir con su actuar. Platicamos con la dirigencia nacional del PRD, informamos de la situación en Zimapán, que nos parecía inadecuado (Trejo) porque estaba pateando al gobierno federal, al estatal y, sobre todo, al municipal. Era incongruente que fuera apoyado por nosotros y el resto de la gente para una alcaldía". Todo eso desorientó a la ciudadanía, "hubo quien cayó en el juego" y teniendo como referencia al PRD en el gobierno creyó que votando nuevamente a su favor habría continuidad. Es evidente la debacle del partido a nivel municipal, las luchas intestinas catalizaron su derrota y las disputas entre "tribus" catapultaron su fracaso en los comicios municipales del pasado 3 de julio. Pero si uno voltea al pasado noviembre de 2008, en esa jornada electoral, al Sol Azteca le iba en sentido inverso, con "Chema" como candidato alcalde. Las autoridades electorales anulaban los comicios debido a la injerencia de la iglesia y otros factores. Con el mismo José María Lozano, el perredismo local se la rifó en las elecciones extraordinarias de julio de 2009 y con un muy cerrado margen de votos, superaron al PRI que representó el abanderado Jorge Preiser, ex alcalde. Mientras en el Congreso de la Unión el presidente de la República, Felipe Calderón entregaba su informe de gobierno, "Chema" tomaba protesta al cargo de ejecutivo municipal, en medio de una algarabía que simbolizaba el triunfo del movimiento Todos somos Zimapán. Era el uno de septiembre. **(Ojo Política)**

**El Independiente-Defenderemos con todo Mineral de la Reforma, sentencio Antonio Carabantes:** El representante ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo del Partido Acción Nacional Antonio Carabantes sentenció que si el Tribunal Electoral del Poder Judicial del estado de Hidalgo hace una "chicanada" en la resolución de la impugnación de la elección en Mineral de la Reforma, tocará fibras sensibles de la población, por lo que no se imagina la respuesta de la sociedad si le robaran la elección, "No se les vaya a ocurrir a los magistrados dar una trastada a los habitantes de Mineral de la Reforma, no lo digo por el candidato Luis Baños, sino por el movimiento ciudadano. No toquemos las fibras sensibles de la sociedad de Mineral de la Reforma." El panista agregó que todo los recursos desechados por el Tribunal Electoral pueden ser indicativo para anular la elección en Mineral de la Reforma, sin embargo, dijo esto puede traer consecuencias de la población hacia las autoridades. Defenderemos con todo Mineral de la Reforma, sentenció Antonio Carabantes "Tenemos la orden de defender con todo Mineral de la Reforma, incluso la dirigencia nacional nos apoya y prueba de ello es que vino a aportar pruebas en los alegatos. Donde van a tardar más es donde hay denuncias electorales, y seguramente el 19 o 20 de agosto se resolverán los municipios más difíciles como Mineral de la Reforma, Tulancingo, Ixmiquilpán." El también secretario electoral del comité directivo estatal del Partido Acción Nacional agregó que espera que se resuelvan las impugnaciones de acuerdo a derecho y leyes electorales. "En estos momentos lo único que se ha resuelto, desde mi óptica, son los casos fáciles de la jornada electoral. Y como partido político lo que veo es que se han resuelto los municipios que no se le ocurra al TEPJH hacer una "chicanada" porque no se imagina la respuesta de la sociedad, dijo el donde no hay complicaciones." representante del PAN ante el Instituto Federal Electoral. **(Miguel Ángel Carrasco, página 04)**

**El Independiente-Asegura Roberto Rico que elección si deberá ser anulada:** El representante ante el Instituto Estatal Electoral de la coalición conformada por el PRI-PVEM-Nueva Alianza Roberto Rico Ruiz aseguró que el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo deberá anular la elección municipal en Mineral de la Reforma, ya que presentaron pruebas necesarias para lograrlo. "En el caso de Mineral de la Reforma, hemos presentado muchas de las pruebas que se derivaron en el juicio de inconformidad que presentamos ante el pleno del Tribunal Electoral y tenemos la confianza que habrá de resolver conforme a derecho. Lo que significa que habrá de revertirse el resultado." Por lo que se dijo confiado de que se pueden invalidar algunas casillas que impugnaron y esto daría pie a que se pudiera anular la jornada electoral del pasado 3 de julio, por lo que nadie puede cantar victoria en el tema de Mineral de la Reforma. El priista, comentó que seguramente habrá que esperar hasta la última instancia donde se resuelva, confirme y dé certeza a la ciudadanía de que su voto cuenta. "Lo que la ciudadanía conoce y sabe, es que hay anomalías en Mineral en varias casillas que deben de ser anuladas; y si tal cosa ocurre se puede anular la elección. Por lo que prevemos que la sentencia del Tribunal Electoral es a favor de la coalición 'Juntos por Hidalgo. **(Miguel Ángel Carrasco, página 04)**

### INSTITUCIONES ELECTORALES

"No se generó información"

### PLANO ESTATAL

**Criterio-Arma Obras Públicas propuesta carretera:** El secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), Gerardo Salomón Bulos, informó que la dependencia a su cargo se encuentra ya en la integración de la propuesta formal de este sexenio en el tema de carreteras para el ejercicio 2012. A cuatro meses del inicio de la administración, el funcionario confirmó, en entrevista para Criterio, que "estamos concluyendo algunas obras y dando paso a la propuesta formal de este sexenio, sobre todo iniciando con 2012 en el tema de carreteras; son trabajos que estaremos evaluando en cuanto a proyecto y presupuesto con la federación". Salomón Bulos detalló que "traemos muchos proyectos en cartera, uno de los más ambiciosos es la vía Pachuca-Huejutla, la cual tendrá una nueva perspectiva, pero esto es algo que tenemos en proyecto". En cambio, continuó, se tienen ya algunos proyectos definidos como el de la ejecución de "una carretera de Apulco a Vaquerías, en Atotonilco el Grande", camino que el gobernador José Francisco Olvera Ruiz "comprometió y estaremos buscando recursos para 2012". Además habló de hacer "crecer a cuatro carriles el bulevar Las Torres, así como trabajos en los libramientos de Ixmiquilpan, Mixquiahuala, Huejutla". Añadió que "estamos en el desarrollo de los proyectos para ir en búsqueda de recursos el próximo año". El secretario de Obras Públicas estatal apuntó que contar con caminos y vialidades de comunicación permitirá al estado mantener su desarrollo agropecuario, comercial, de turismo, al permitir el paso de unidades vehiculares acortando distancias. Sobre el inicio de la actual administración a poco más de cien días, Salomón Bulos ha sido un arranque intenso para la dependencia, inicialmente "porque traíamos la conclusión de obras, teníamos el inicio de otras, la licitación de otras más, la integración de la propuesta 2012", aunando a éste el impacto de las lluvias que provocó estragos por la tormenta

Arlene en algunas regiones de la entidad. Sin embargo, destacó que la dependencia mantiene el ritmo de trabajo que demanda la entidad, a fin de impulsar el desarrollo en la infraestructura del estado. **Avances:** Las labores para reparar las vías de acceso en Metztlitlán, municipio con más afectaciones sufridas con las recientes precipitaciones pluviales, presentan un avance de 90 por ciento y desde ayer quedó instalado y en función el puente provisional de la comunidad Jihuico, que brinda paso a vehículos con destino a Eloxochitlán, Tlahuiltepa y Juárez Hidalgo. El titular de la SOPOT, Gerardo Salomón Bulos, explicó que dicho puente cubre todos los estándares de seguridad y funcionamiento de la vía, es de ingeniería mexicana, mide 38 metros de largo por 4 de ancho, cuenta con un solo carril y es el primero de esa naturaleza que se instala en el estado, tiene tal resistencia y funcionalidad hasta para dar paso a un tráiler. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

**Criterio-Analizan reapertura de gasolinera de la UAEH para terminar con las protestas:** Luego de que alumnos de preparatorias de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) cerraran calles de esta capital, por la clausura de una gasolinera de la máxima casa de estudios, el gobierno estatal informó que analiza el procedimiento para su reapertura. En un comunicado, indicó que con fecha 4 de agosto del presente año se recibió por primera vez solicitud formal por parte del rector de la UAEH, Humberto Veras Godoy, para la autorización de reapertura de la gasolinera, identificada por Petróleos Mexicanos (Pemex) como estación de servicio 9944. "Ante dicha petición, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz giró instrucciones a la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), a fin de dar el trámite pertinente para el desahogo del expediente respectivo y acordar lo conducente a la mayor brevedad posible", indicó. Lo anterior constó en el oficio con fecha 5 de agosto al titular de la SOPOT, Gerardo Salomón, con copia para el rector de la máxima casa de estudios. El texto precisó que es prioridad del Ejecutivo estatal brindar apoyo total y permanente a aquellas acciones que fortalezcan la tarea educativa en la entidad, principalmente las realizadas por la UAEH. **Manifestación:** Ayer, un grupo de estudiantes cerró calles de Pachuca en protesta porque, a decir de ellos, la Universidad Autónoma de Hidalgo pierde aproximadamente 800 mil pesos anuales por la clausura de la gasolinera. La estación de servicio clausurada fue inaugurada el 8 de mayo de 2010 y a cinco meses de su funcionamiento fue cerrada por las autoridades estatales, bajo el argumento de que incumplía especificaciones técnicas mínimas necesarias para operar con seguridad. **(Redacción, página 04)**

**Criterio-Organiza SUTSMP protesta:** Más de mil agremiados al Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP) se reunieron para discutir diversos asuntos que afectan sus intereses laborales. El secretario del SUTSMP, Percy Espinosa Bustamante, llamó la atención de que se suspendió la toma de instalaciones del ayuntamiento, la cual estaba programada para el lunes 8 de agosto a las cuatro de la mañana porque se filtró la información. "Se tenía programado cerrar todas las instalaciones, incluyendo el tiradero municipal, pero vamos a programar una nueva fecha en caso de incumplimiento del ayuntamiento, esto para reforzar el movimiento", apuntó el líder sindical. Además, resaltó que su gremio está confiando en que se cumplirán todos los acuerdos, los convenios y las obligaciones que se tienen pendientes, "servicio médico, entrega de apoyos, láminas para los compañeros de El Huixmi y reparación de sanitarios de Servicios Municipales, esto a partir de un mes y medio, partiendo del 18 de julio". Percy Espinosa resaltó que ya son varios de sus compañeros los que han fallecido por falta de atención médica, "lo que digo también lo podrían utilizar los médicos, adelante, yo se los puedo comprobar". Con relación al acercamiento con la alcaldesa Geraldina García, comentó que tiene mucho que no platica con ella, "mucha comunicación no hay, son tres ocasiones en casi 18 meses las que nos hemos reunido, eso no es suficiente, la intención es que nos reunamos para solucionar los problemas que se lleguen a suscitar". **Acuerdos:** "Es primordial tomar acuerdos, sometiéndolo a votación, el ayuntamiento insiste que hay un buen servicio médico pero nosotros que lo vivimos diariamente vemos que no es así, funcionó en un tiempo, pero ahora no, se quedan con la cuota, 20 para dar servicio, y 80 por ciento a beneficio, eso no es correcto", indicó el secretario del SUTSMP, Percy Espinosa Bustamante. Hizo hincapié en que en el SUTSMP están comprometidos incondicionalmente con los derechos de su gremio, "en este caso es primordial el servicio antes que los intereses del sindicato y de los propios sindicalizados". El líder sindical, Percy Espinosa expresó que son aproximadamente mil 350 los empleados que conforman el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca. **(Ommar Ayala, página 05)**

**Uno más Uno-Regularán documentación para nuevo aeropuerto:** Ante las declaraciones del titular del ejecutivo del estado de Hidalgo José Francisco Olvera Ruiz en torno a la construcción de un aeropuerto comercial en la entidad como en casi todo el país a excepción de Tlaxcala e Hidalgo, se comenzará a evaluar la documentación realizada durante la administración de Miguel Ángel Osorio Chong para que se regularicen todos los trámites realizados a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) a nivel federal y así se puede continuar con el proceso de concesión para su levantamiento en el municipio de Tizayuca. De acuerdo con las autoridades estatales la situación no es tan lenta como el gobierno federal lo ha realizado durante los últimos años y se ha retrasado este proceso por lo que según Francisco

Olvera durante su administración se impulsará la concesión del aeropuerto que generaría una importante derrama económica para el estado, además de ser uno de los proyectos más ambiciosos para la entidad para los próximos años, según los coordinadores de trámites legales ante la SCT el estado de Hidalgo debe comprobar que el proceso es transparente y que se cuentan con todos los permisos para que los terrenos que establecen puedan iniciarse la construcción. Olvera Ruíz ha declarado que ejercerá la presión debida durante su gobierno a todas las autoridades federales para que se pueda generar un proyecto millonario que posicionaría a Hidalgo en los primeros planos a nivel nacional, además de generar empleo a miles de familias de hidalguenses, esto debido a la cercanía del estado con la ciudad de México. Según la posición de la SCT el gobierno de Hidalgo no ha dado a conocer la situación del proceso por el cual cuentan con todos los requisitos para que se levante el aeropuerto comercial, así mismo se debe seguir con un estudio especializado para el evalúo de la tierra pueda ser el mejor, que cuente con los servicios de aire indicados para que las aeronaves puedan transitar de acuerdo a su capacidad y peso, por lo que el gobierno estatal deberá presentar en breve su solicitud formal actualizada para que se pueda reiniciar el trámite. Se espera que en próximos días representantes del gobierno hidalguense acudan a las oficinas de la SCT en la ciudad de México para que puedan realizar las observaciones adecuadas de acuerdo los lineamientos establecidos. **(Redacción, página 03)**

### PLANO MUNICIPAL

**El Independiente-Convocan sindicalizados a paro de labores el 8 de septiembre:** El Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP) acordó paro de labores para el 8 de septiembre, en caso de que la alcaldesa Edna García Gordillo no cumpla con el cambio del servicio médico, así como en la entrega de pagos pendientes, basificaciones, contrataciones, tiempo extra, entre otros. Alrededor de mil 300 agremiados fueron convocados por la dirigencia del SUTM-SP a una asamblea general extraordinaria para tomar de-cisiones sobre la falta de respuesta de la presidenta municipal a algunas peticiones. El comité del sindicato tomo la votación de los trabajadores, quienes de manera unánime decidieron convocar a un paro de labores si el ayuntamiento no da respuesta a sus peticiones, a más tardar el 8 de septiembre. "Es unanimidad y no es Percy el que quiere cambiar el servicio para un beneficio económico, necesitamos un buen servicio donde no estemos perdiendo compañeros en diversas áreas", señaló el líder Percy Espinoza Bustamante. Durante la asamblea, varios trabajadores expresaron su malestar sobre la atención médica en la Clínica Marfyl y mostraron su apoyo a la dirigencia del SUTMSP para el paro de labores. "En ese paro de labores no serán sólo los trabajadores, sino también nuestros familiares, pues no nos perjudican exclusivamente a nosotros, sino a los beneficiarios", señaló. De acuerdo con Espinoza Bustamante, existe un acuerdo con el ayuntamiento capitalino para realizar una licitación y con ello efectuar el cambio del servicio médico, como plazo se dio mes y medio a partir del 18 de julio, por lo que en septiembre debe haber una respuesta. Al acordar dicha acción, el comité general del SUTM-SP llamó a los trabajadores a cerrar filas y a la unidad ante la posibilidad de una campaña de desprestigio, por parte de la alcaldesa García Gordillo, para generar división interna. "Mantenernos unidos todos y que ningún compañero que se diga ser integrante del sindicato apunte a otro lado", señalaron en la asamblea. Por lo que pidieron a la Comisión de Vigilancia detectar a trabaja-dores que esté en contra del acuerdo para que se les apliquen los estatutos vigentes. Al respecto, Espinoza Bustamante, comentó que "la unidad es nuestra única fortaleza, el apoyo que le den a los comités se reflejará en los beneficios al cumplirse las prestaciones"; además, dio su confianza a los trabajadores que no le fallarán. Por otra parte, el líder pro-puso a la asamblea sindical que se anexaran en el pliego otros pendientes como el seguro de vida, pagos pendientes, basificaciones, contrataciones, apoyos, fosas en el panteón, remodelación de baños, refacciones, entre otros; finalmente fue votado y la asamblea aprobó su integración. . Geraldina García no ha cumplido con el cambio de servicio médico, así como en la entrega de pagos pendientes **(Manuel Martínez, página 08)**

### PLANO NACIONAL

**Milenio-Presume PAN sus 400 mil para 2012:** Para las aspiraciones presidenciales de Ernesto Cordero, Alonso Lujambio y Santiago Creel, los 90 mil operadores con los que cuenta ya el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, no son nada frente a los 400 mil panistas que podrán movilizarse rumbo a la elección presidencial de 2012. Fernando Rodríguez Doval, promotor de Vamos con Lujambio, que respalda la aspiración presidencial del secretario de Educación Pública, dijo que la estructura formada en torno a Peña Nieto en el Estado de México pudo observarse en la pasada elección de gobernador "donde tenían operadores prácticamente en cada cuadra y nosotros vamos a estar al pendiente de que esto no vuelva a ocurrir". En entrevista con *MILENIO Diario* reveló que Vamos con Lujambio cuenta ya con enlaces en cada uno de los estados, "y cada uno está armando su propia estructura a partir de la realidad de cada estado. Por ejemplo, en el DF ya tenemos enlaces en todas las delegaciones, en los estados se han dividido por zonas". —¿El número de 90 mil operadores en el Estado de México no les sorprende o causa temor? —No, es absolutamente esperable. Nosotros sabemos que ellos están utilizando recursos públicos y en todo caso nosotros tenemos un millón 800

mil panistas ya identificados, perfectamente localizados, de los cuales, alrededor de 400 mil son militantes activos, es gente que ha estado involucrada directamente en la vida operativa del partido. Por tanto, señaló, "esos números no nos asustan. Yo puedo decir que si el PRI tiene 90 mil, nosotros de entrada tenemos 400 mil militantes activos y a esos súmenle un millón 300 mil adherentes, que son gente que se va a involucrar en tareas, que van a estar formando redes y nos va a ayudar a competir". Por separado, Manuel Minjares, promotor de la candidatura del secretario de Hacienda, a través de Unidos con Ernesto, señaló que se está trabajando en todos los estados y en algunos "obviamente tenemos más brazos que en otros y es exactamente lo mismo que todos los demás aspirantes en el partido". —¿El número de 90 mil operadores en el Estado de México qué les dice, les sorprende, les impacta? —No, no nos asusta ni tampoco nos sorprende, en un partido monolítico en el que ni siquiera hay competencia, tiene un aspirante y ya todo mundo está alineado como en los mejores tiempos. Ese es el rostro que quieren mostrar, ese es el rostro que siempre han tenido y la verdad es que ni nos espanta, ni nos sorprende. Señaló que una vez que se decida quién será el candidato, los grupos creados para respaldar a los demás aspirantes se deberán sumar a la candidatura que decida la mayoría del partido. A su vez, José Luis Durán, quien promueve la candidatura de Creel a través de la organización México Adelante, señaló que ya se cuenta con simpatizantes a escala nacional. A pregunta directa sobre el número de operadores políticos con los que cuenta Peña Nieto, señaló: "No entraré en guerra de cifras, cada partido tendrá que vivir su proceso de selección de acuerdo con sus normas. Luego vendrá el proceso externo, tenemos que ir parte por parte y el tema que es definitorio es precisamente el de la decisión interna". —¿Será hasta entonces cuando el PAN muestre el *músculo*? —Así es, dentro y fuera del PAN. Hasta el momento ni el gobernador de Jalisco, Emilio González, ni la coordinadora de la bancada panista en San Lázaro, Josefina Vázquez Mota, han dado a conocer la existencia de grupos de apoyo de su aspiración. **Calderón no será factor: Creel** El presidente Felipe Calderón no será un factor determinante en la elección del abanderado panista para 2012, aseguró Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial de ese partido. "No es determinante, es un voto... y yo confío en que la cancha esté pareja y que el árbitro sea imparcial, para que la contienda interna se maneje bien. Esto es lo que nos va a dar unidad." Creel, quien la pasada elección presidencial compitió con Felipe Calderón por la candidatura panista, se refirió a los comentarios del ex presidente Vicente Fox respecto a que el PRI podría ganar la próxima elección presidencial y señaló que los ex mandatarios "tienen un foro mediático, pero difícilmente tienen uno político". Señaló que él ha convocado a Fox "a que se dé la mano con Calderón, y si hablamos de unidad, a mí gustaría que ésta se simbolice en el abrazo, en la mano que se puedan dar los dos liderazgos, y por supuesto que no estoy de acuerdo, ya se le hizo saber y creo que va a venir una rectificación". Además dijo que su estancia en Veracruz obedece a una búsqueda de acercamiento con la militancia, "no estoy buscando a servidores públicos, no estoy buscando apoyos de arriba, estoy buscando los apoyos de la base, de la militancia". **Claves-Los 170 mil de AMLO: MILENIO** *Diario* publicó ayer que López Obrador se lleva de calle a Marcelo Ebrard en la conformación de su estructura electoral, ya que a la fecha suma 170 mil operadores electorales en todo el país. Mientras el tabasqueño tiene 34 mil comités territoriales, que representan la mitad de las 65 mil secciones del país, el jefe de Gobierno concluirá agosto con un operador por estado a través de la Fundación Equipo, Equidad y Progreso. Bejarano también prometió dos millones de votos a través del Movimiento Nacional por la Esperanza. **(Daniel Venegas, página 18)**

## COLUMNAS POLÍTICAS

### Milenio-Trascendió...

**Que** la UNAM y su activo rector, **José Narro Robles**, entregarán mañana, de forma simultánea, el documento *Elementos para la construcción de una política de Estado para la seguridad y la justicia en democracia* al Presidente, los gobernadores, los congresos de la Unión y locales, así como a los organismos de derechos humanos, electorales y de transparencia.

Una copia será para el escritor **Javier Sicilia** como base para enfrentar con argumentos jurídicos la cuestionada minuta de la Ley de Seguridad Nacional.

**Que Patricia Flores Elizondo**, ex jefa de la Oficina de la Presidencia, sigue operando para conseguir su ansiado escaño en el Senado.

La duranguense, sobrina de **Rodolfo El Negro Elizondo**, ya hasta tiene contratada una agencia de relaciones públicas que hace todo para que se note su presencia y activismo entre los cuadros panistas.

**Que** el mitin de **René Bejarano** en el Monumento a la Revolución fue escenario de las pulsadas entre los líderes de Izquierda Democrática Nacional. Mostraron el músculo **Leonel Luna**, ex delegado en Álvaro Obregón, quien presumió 12 mil seguidores, e **Higinio Chávez, Agustín Torres y Víctor Hugo Lobo**, de Tlalpan, Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero, respectivamente, con casi 10 mil cada uno.

Es la hora de las pasarelas.

**Que** en la corriente perredista Unidad y Renovación, que encabeza **Armando Quintero**, no ven con buenos ojos que el líder nacional del PRD, **Jesús Zambrano**, y la secretaria general, **Dolores Padierna**, apoyen abiertamente, cada uno por su lado, las aspiraciones presidenciales de **Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador**.

Y es que el último reducto del cardenismo no quiere, por supuesto, quedarse fuera de la fiesta.

**Que** el senador priista **Francisco Arroyo Vieyra** va tendido rumbo al lanzamiento de su precandidatura a gobernador de Guanajuato.

Su equipo diseñó un logotipo con el eslogan "Vamos, que es posible", impreso con un fondo tricolor y la foto del político, que de ser postulado enfrentará al quizá único panista con méritos en el gabinete federal: **José Ángel Córdova**, titular de Salud.

(redacción, página 04)

## COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

### Milenio-El pájaro carpintero...

**Que** quienes festejaron en grande el cumpleaños de la alcaldesa de Pachuca, **Geraldina García Gordillo**, fueron los empleados de limpia del municipio quienes aprovecharon para seguirla desde el jueves pasado hasta ayer, día en que pasaron por las colonias que dejaron pendientes en la semana de recolección de basura. En algunas, principalmente de la zona sur, el servicio tuvo que ser subsanado por los camiones particulares lo que generó molestia de vecinos en fraccionamientos puesto que el pago para que se lleven el desperdicio es de 20 pesos en adelante.

**Que** en otro festejo el que se la pasó muy ocupado fue el diputado federal del PRI, **Canek Vázquez Góngora** quien cumplió años el sábado y que a finales del mes contraerá nupcias. Dicen los que lo conocen que el festejo fue la antesala de la despedida de soltero por lo que no se duda que para la boda habrá de echar la casa por la ventana. La duda es si va a invitar a sus compañeros de la Comisión de Energía del Congreso federal, principalmente al presidente de la misma, **Felipe de Jesús Cantú**, quien ordenó su remoción del grupo legislativo por faltista. ¿Que no ven que está planeando la boda?

**Que** al parecer los bloqueos y protestas de los **estudiantes de la UAEH** dejaron entrever la falta de comunicación entre la comunidad estudiantil y los directivos de la institución educativa. Y es que por un lado el líder de la comunidad estudiantil asegura que el rector, **Humberto Veras Godoy**, aprobó la movilización y que sin la autorización las protestas no se hubieran realizado. Sin embargo este último lo negó rotundamente al punto de decir que ellos no sabían de la convocatoria pues estaban en una conferencia. Un caso más de incongruencia institucional.

**Que** en la **Secretaría de Educación Pública de Hidalgo** los anuncios se hacen de dientes para afuera. Y es que resulta que, ante el inicio del ciclo escolar, la dependencia asegura que las cuotas escolares no son obligatorias y que eso no puede restringir el derecho a la educación de cualquier menor. Sin embargo a la hora de pasar la bandeja, los directores y administrativos suspenden a los menores debido a que sus padres no pagaron la respectiva cooperación sin que la SEPH haga algo al respecto.

(redacción, página 03)

### Milenio-Las perlas...

"...hay dos formas de deforestación, la deforestación legal (...) y la deforestación ilegal o clandestina."

**Eugenio Bravo Quintanar**, delegado de la Profepa en Hidalgo, explica de manera breve los tipos de deforestación que afectan al estado.

“Para nosotros todos los municipios son importantes, para el instituto no hay un municipio más importante que otro, todos son iguales y los tratamos por igual.”

**Daniel Jiménez Rojo**, consejero presidente del IEEH, habla acerca de las validaciones de las elecciones en 13 municipios, a las que pusieron la misma atención pues todas son importantes.

“Lo que se pretende (es) no hacer más obesa a la estructura pero si tener una supervisión más de cerca en todas las r

**Damián Canales**, titular de la SSPH, explica el modelo de Coordinación Regional que pretende unir a todos a los mandos.

**(redacción, página 03)**

**Uno más uno-Pachuquillas:** Lamentable el accionar por parte de los policías municipales de Pachuca, quienes al parecer no tienen sentido de responsabilidad con su trabajo y mucho menos con lo que pase a su alrededor. Y es que además del tránsito que se ocasiona por arreglo del pavimento en el centro, estos permiten que los autos se estacionen en doble fila y hasta los dejan comadrear en medio de la vialidad... **(redacción, primera plana)**

**Independiente-El Socavón:** Los graves problemas que tiene el país se pueden resolver con mas y mejor educación... ¡Nada se debe escatimar en educación! **(redacción, primera plana)**

### La Crónica de Hoy-Arriba:

**Arriba-Mariano Reyes:** Recientemente el padre Marciano Reyes festejó 25 años como sacerdote, así como su aniversario número 50. Para tal celebración oficiaron una misa en la iglesia de San José de la colonia Piracantos, a la cual acudieron además de los obispos de Tulancingo y Nuevo Laredo, políticos, empresarios, representantes de las autoridades estatales; así como una importante cantidad de pachuqueños

**Abajo-Pedro Viruel:** El alcalde de Tecozautla estaba muy preocupado por el problema de los desechos sólidos, por eso cuando todavía existía el Coede gestionó recursos para la consolidación de un relleno sanitario que beneficiaría entre otros municipios a Nopala, Alfajayucan, Chapantongo, y Tepetitlán; sin embargo el proyecto ahora parece que esa iniciativa paso a segundo plano pues el proyecto está detenido

**(Redacción, pág. 02)**

### La Crónica de Hoy-Grillerías:

#### TULANCINGO

En el PRI de esta localidad siguen “como agua para chocolate” luego de la derrota electoral del tres de julio. Los tricolores intercambian acusaciones y reconocen que en las negociaciones de alto nivel para definir a su candidato a la alcaldía se propuso aliarse con el Panal y postular al cantante, Francisco Xavier. La propuesta no avanzó porque fue calificada como una **traición** por una corriente e **indigna** por otra así que la decisión se tomó con base en las encuestas, pero se olvidaron en que estos estudios, mandados a hacer por el propio instituto político, son totalmente falsos ya que sólo buscan influir en la decisión de voto.

#### PELOTOTA

Lo que hubiera sido un museo de arte moderno para nuestro estado terminó en museo pero del futbol, ya que los empresarios del club Pachuca lograron apoderarse del patrimonio estatal. Pero una vez que el salón interactivo y el museo ya operan, ambas instalaciones no dejan de llamar la atención y atraer visitantes pues todo el mundo quiere tomarse una foto con la “pelotota” como fondo.

**PORRISMO**

La movilización estudiantil del viernes, trajo a la memoria de los hidalguenses épocas de terror. El rector Humberto Veras tiene una enorme responsabilidad para evitar que los estudiantes se enfrasquen en una protesta prolongada y sin sustento real y prestarse a los intereses de un reducido grupo. Veras tiene en sus manos el compromiso de cerrarle toda posibilidad de resurgimiento a un movimiento que sólo generó vergüenza y dolor a la sociedad hidalguense.

**EXPOSICIÓN**

Este fin de semana se inaugura en la capital del país una exposición de artesanos de las ocho regiones que componen el estado de Hidalgo. La muestra contiene más de 700 piezas y estará por varias semanas abierta a todo el público.

(Redacción, pág. 02)

**CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS**

Milenio

